

まちづくり町民アンケート
調査結果報告書
(別冊) 設問別記述意見一覧

令和4年1月
中標津町 総務部 企画課

目 次

第 1 まちの現状について

- 問 4 全体的にみた中標津町のまちづくりに満足していますか。．．．．． P 1
- 問 6 町民と行政が協力してまちづくりは進められていると感じますか。．．．．． P 2

第 2 生活環境について

- 問 8 中心市街地は便利で利用しやすいと感じますか。．．．．． P 3
- 問 9 道路や河川などが適切に維持管理（側溝清掃、草刈りなど）されていると感じますか。．．．．． P 4
- 問 1 0 自然、公園、家の周辺などの「まちの緑」に満足していますか。．．．．． P 5
- 問 1 1 公共交通（バス）を利用して、便利に暮らすことができると感じますか。．．．． P 7
- 問 1 2 中標津空港利用の利便性に満足していますか。．．．．． P 8
- 問 1 4 安定して水道水が利用できていると感じますか。．．．．． P 9
- 問 1 5 墓地の施設に満足していますか。．．．．． P 1 0
- 問 1 7 お住まいの地域は「良好なまちなみ（住環境）である」と感じますか。．．．．． P 1 1
- 問 2 5 健康保険や年金の制度に関して、知りたい情報が得られていると感じますか。．． P 1 2

第 3 産業振興について

- 問 2 8 地元の農畜産物（乳製品、肉、野菜、加工品等）を身近に感じますか。．．．．． P 1 3
- 問 3 2 まちの観光資源（景観、場所、食、イベントなど）に満足していますか。．．．． P 1 4
- 問 3 4 雇用対策（通年雇用、雇用の創出・確保など）に満足していますか。．．．．． P 1 5

第 4 保健・医療・福祉について

- 問 3 5 地域医療、救急・災害時医療体制に満足していますか。．．．．． P 1 6
- 問 3 7 地域や家庭で子どもが安心して育てられていると感じますか。．．．．． P 1 7
- 問 3 9 高齢者が生きがいを持ち、安心して暮らしていると感じますか。．．．．． P 1 8
- 問 4 1 障がい者サービスが整っていると感じますか。．．．．． P 1 9
- 問 4 3 身近なところで相談でき、支えてもらえる福祉の制度・活動があると
感じますか。．．．．． P 2 0

目 次

第5 教育・文化・スポーツについて

問45 児童生徒が適切な環境の下で学習していると感じますか。．．．．． P21

問50 文化・芸術の鑑賞や発表機会が充実していると感じますか。．．．．． P21

第6 人権・男女共同参画について

問54 男女が平等に参加できる社会の仕組みになってきていると感じますか。．．．．． P22

第7 北方領土問題について

問59 北方領土問題を身近な問題として感じますか。．．．．． P23

第8 中標津町役場について

問62 町の情報について、知りたい情報が得られていると感じますか。．．．．． P24

問63 役場の窓口はわかりやすく、利用しやすいと感じますか。．．．．． P26

第1 まちの現状について

問4 全体的にみた中標津町のまちづくりに満足していますか。

◆満足している理由

問4② 満足している理由
特に生活面で不自由な事を感じない。
自分から行動していると、色々なサービスがある事を知りました。
一通り何でもそろっている。
物価が安い。行政の方が親切で相談に乗ってくれる。
生活環境が良い。
他町から比べると中標津は都会化していると思う。
とてもきれいな町だと思います。行政の取り組みのおかげだとも思います。
どんどん都会にあるような商業施設ができてきて、買い物に困らない。
医療やスポーツなどに充実が見られる。
病院や商業施設もある程度充実しているし、空港もあるので便利だと思う。
日々の生活の中で、均衡が取れている方だと思います。
ゴミの収集回数、場所。自宅前助かります。※道外では指定場所、また掃除あり。
自然が豊かであるから。
買物に出る足(町内循環バス)を利用できる。町内会の人達が親切に言葉を掛けて下さる。大型商業施設が沢山ある事。
まちづくり活動についてあまり知らないが、生活するのに困っていないため。
都会と田舎の中間にあり生活がしやすい。
生活をする上で、町の環境が不便ではないので、満足しているが、もう少し若い世代に未来がある方が良い。
穏やかに暮らせる環境が出来ているから。
自然と自分の仕事がマッチしていると思います。
管内でも中心的な町。
ゴミ回収などしっかりやってもらっているから。
酪農や大きな商店があるから。
交通(町内バス等)が利用しやすい。
日々の生活で大きく不満を感じることはない。
特に参加はしてないが町内会は活動している。
自家用車での移動ができるので、不便さは感じられない。
全体的に協力心があると思います。

◆満足していない理由

問4③ 満足していない理由
子供を育て辛い。へき地は本当に辛い。子供が1人で行動出来ない。
教育予算が少ない。
高齢者に対する交通手段を手厚くしてほしい。
医療体制が不安。
牛のフンの臭いがいや。
良い所が色々あるのに生かしきれてない。
役場が遠すぎて大変。
横断歩道や停止線が消えている所が多々あるので、早急に直してほしい。
それぞれの認識の中で協調性を出し協力すべきでないか？
新人シニアが淋しい。
医療が充実していない。子育て世代に優しくない。子どもたちへの補助金等が少ない。
何をしているかわかりにくい。
情報が入ってこない。
若者から向けの施設がなく、交通が不便。資格試験や学習といった面では、評価が低い。
町役場と消防、町立病院が標津川をはさんで離れているため、川の氾濫時が心配。墓場の場所がせまい。町中心にありすぎ。旧市街地の空洞化。車がないと住めない。
医療や福祉充実していない。交通の便が悪い。
別海町などは、教育の助成が受けられることが多いが、中標津は不十分。
冬の除雪がおそいし道路もせまい。
ゴミの分別についての告知が不十分。

問4③ 満足していない理由
交通の便が悪い。
公共の施設などバラバラなうえに駐車場も少ない。ニオイで困っている。農業の町なので仕方ないが洗濯も、10年ほど外干してないし、暑い日に窓をあけるのもツライ。
よその町は老人にやさしい。バス券、とかお風呂の券などがもらえる。
老人や、子供に優しくないように感じる。老人や子供を預ける場所が少なく、自分の老後も不安。
商店街が閑散とし、バイパス沿い側だけが賑わっている気がする。
役場内の対応で各部、課の連係が感じられない。
子供が遊べる所が少ない。
公園が少ない。大人のあそび場が多すぎる。若者が楽しめる町でない。
新しい事に後ろ向きな姿勢だから。
税金高い。子育て支援がうすい。まちが汚い。
お店など年代的にほしい品がない事が多いです。
出掛ける場所がない。
生活に必要な施設はほぼそろっているが、車を持っていない人には移動が大変。

問6 町民と行政が協力してまちづくりが進められていると感じますか。

◆そう感じる理由

問6② そう感じる理由
様々な場面で町民と行政が協力しながら進めていると感じるから。
一人ひとりが若い方もとても意欲を感じます。色々なイベントも盛んですので参加する意識があると、中標津町は楽しみな事一杯です。
行政とのきよりが近い気がするから。
困り事はすぐに改善してくれます。
防犯体制が整っている。
町の広報紙等を見て。
お店が増えてきた。
検診に対する様子。町の美化。子育て教育。
このようなアンケートや町議さんなども近くにおいて相談しやすい。
機能的かどうかは不明だが各種審議会やワークショップなどを開催している。
2010 都市マスのワークショップに参加した事がありますが、とても良いアイデアが多くの町民から出ていた。
民生委員の方と会議を密にされている。
どちらか一方だけでは出来ない為。
我家では主人が町内会の事に参加してやっています。そこからのつながりが町議さんへと流れるので、感じます。
旧市街地から郊外へ発展しているのと若い議員が多くなってきている。
町から道議の方がいるから。
広報誌等を読み感じる。
年に何回か町内会ごとに意見を聞く会があること。
町内で行政に関するデモ等の抗議活動を見たことがない。
町長ならやってくれそう。
町民の意見を聞いてくれる仕組みがある。
公園がきれいで休める。商店街がまとまっている。
広報なかしべつの内容や、パブリックコメント等の募集などをみると広く意見を集めているのかなと。

◆そう感じない理由

問6③ そう感じない理由
行政に窮屈感がある。
情報を知るのがおそい。
何かしている感があまりみえない。
一体感が足りないのでは。
無関心者が多い。
もう少し町民が進んで参加できる様な町づくりについての場があれば良いと思う。
働いている姿と言うより、町議達の出会うことがない。

問6③ そう感じない理由
町民の意見が中々反映されない。
町民と行政の交流がすくない様な気がする。
何をしているかわかりにくい。
役場が町内会に問題を丸投げ。
一体感は感じない。一部の人の頑張りにとどまる。
町民と行政がコラボしている感じがそこまで伝わらない。
町の HP やインターネットなど活用した、もっと簡単な町民の意見をのべられる場所を作るべき。しるべつとに投書箱を置いてもいい。町民の意見を聞こうとする姿勢が感じられません。
町民と行政が協力している所を見たことが無い。
予算を未来の為に使っていない。
協働の定義を知りたい。「お金がないから無理だ」はよく聞く言葉。町民の意見をどうしたら実現できるのかの議論をしないことが多い。
町が勝手にやっているイメージ。
一部の声しか届いていない。
役場職員の一生涯命さが感じられない。人にもよると思うが。
何かの目標に向かっていてと思わない。
期待が少ないので町民が参加しようと思えない。
意見を言い合える接点が少ないと思う。
町民からのアンケートをもとに何に取り組んでいるかわからない。
町民の意見が行政に伝わっているのでしょうか？
協力をみたことがない。町民の意向が反映されていない。
不自由な事、不便な事が多いです。

第2 生活環境について

問8 中心市街地は便利で利用しやすいと感じますか。

◆そう感じる理由

問8② そう感じる理由
生まれてから生活しているが特に不自由なく生活ができています。
何でも一通りそろそろ。
集約されているから。
家からすぐに街に行ける。
銀行、商店が近くにある。
とりあえず必要なものが揃っている。
お店などもたくさんありコンパクトにまとまっているので良いと思う。
買い物に不便を感じない。
管内の中心地で、若者が暮らせる町。ふれあい、交流で産業の豊かな町民でありたい。
スーパーなどは近くにあるので困ってません。
買物がしやすく便利である。
商業施設がある。文化施設がある。
必要な物を揃えたい時にしっかり揃えることができるため。
移動距離が短い。
商店の多さ。空港の近さ。
以前よりも都市機能は上がっていると思うので不便はしていない。
生活用品がほぼ買える事。
中心地に店や銀行、バスターミナルがあって便利だから。
スーパーやガソリンスタンド、コンビニ 24 時間の利便が良い。
色々な業種の店が集まっていて、病院等もそこそこ整っているため、便利な所だと感じています。
車があれば生活必需品は揃うと思う。もっと洋服屋さんや小物屋などあるとおしゃれで活気づきそう。
商店が色々一つの場所に集まっているので買い物も便利。
道路の幅を広く取ってある。冬でも安全に通行できるから。
バイパス周りに便利な施設がそろっている。
昔から高度の技術をもった人がいて困ったことがあれば中心市街地に行くことにしている。
商店と金融機関が集まっている。

問8② そう感じる理由
大通よりも今はバイパス沿いが栄えてますが、良いと思います。
商店・銀行等が近いので。
生活するのに不便はない。
生活圏がまとまっているから。
歩いて用事が済むところ。
買い物をする時店がまとまっている。
中心市街地には老舗が多く、よく利用している。

◆そう感じない理由

問8③ そう感じない理由
街中は商店街の活気が無い様に思いますが、皆さん頑張っている事は感じています。
気軽にスポーツができる所が少ない。映画を楽しめる所が無い。
中心部へあまり行くことがない。
店が少ない。
昔からみたら中心街がさびれてさみしい。
自家用車を利用しているうちは良いが公共交通機関を使用するようになると非常に不便を感じる。年を取って来ると歩くのも大変です。
機能が集的されてはいないように感じる。
公共交通機関が発達していない。生活必需品は揃うが、専門的な商品は町外又はネット等を利用しないと入手できない。
スーパーが多く、最低限度の生活には困らないが、若者が楽しめる町ではないと思う。
実際に利用したい店は郊外にあるのに、銀行や役場の場所はばらばら。
大型の店が高台に集中し中心市街地が淋しい。
今は車に乗せてもらって用事を済ませているが車がなくなったらやはり不便だと思う。
中心街は何となく淋しい感じ。便利や利用さが足りない感じがします。
分散している。
もっといろんなお店などがあつたらいいなあと思う。
中心街がさびしい。
交通の面で不便です。冬などは大変です。
バイパスが出来て市街地はさびれた感じがする。

問9 道路や河川などが適切に維持管理(側溝清掃、草刈りなど)されていると感じますか。

◆そう感じる理由

問9② そう感じる理由
どこまでやるかは、それぞれの考えがあろうかと思うが最低限の管理はできていると思う。
清掃はされていると思いますが、それ以上にゴミを落としてる人が多い。又、犬の散歩で「ふん」を拾わない人も多い。
清掃が良い。
ごみ掃除をしている人を見かける。
草刈りしている方を見たから。
地域の人たちが率先して草刈をしているところ！
きれいだから。
町内会活動が良くされていると思う
水害等の災害発生が無い。車両が傷むほどの荒れた道も無い。
適切な維持はできていると思うが、冬場の雪の処理が遅く、歩道を歩けないため車道を歩いている。
道路や河川にゴミが無い事。
見た感じそう思う。
よく通る場所はいつもキレイにされているし、草を刈る作業をされています。
昔バイパス通りは除雪や草刈があまりされなかったが最近では良くなった。
除雪、大雨等管理して下さるから。
河川など草刈がされている方が多いと思う。
きれいな所が多いから。
汚いと感じたことはない。
タワラマップ川等きれいです。

問9② そう感じる理由
体育館のまわり、河川工事などきれいにされている。散歩も出来る。ありがたい。
草刈りや道路清掃しているのを見かけるから。
川がきれいで草刈りもされている感じがする。

◆そう感じない理由

問9③ そう感じない理由
大雨の日はすぐに側溝があふれているように感じる。台風時期は不安です。
草刈りや清掃をしっかりとやってほしい。交差点の見通しが悪い。
側溝清掃、草刈りなど適切に行われていないところが見られる。
丸山公園から繋がってる河川敷の草がボーボーで階段等も整備されてない。
横断歩道や停止線が消えている所が多々あるのであぶない。
河川敷等に管理が悪いところがある。
道路横の木の枝などで道がせまく感じこわい。
道路のでこぼこ。
道路の草刈りもうちょっとがんばってほしい。(墓地公園上の道路)子供が通ります。
個人のモラルでのゴミも多く見かけますし、簡単には行かないでしょう。
私の居住地隣の町有空地は毎年私が草刈りをします。
河川用地の出来た施設がそのままである。
住宅街の道路の舗装。除雪が悪い。防犯灯が少なく暗い。
道路のでこぼこが多すぎる。ダンプが走っている所は注意して特に直してほしい。
ガタガタな道路がみられるため。
空港から役場までの街路樹の手入れ。きちんとされていないことがあった。
古い橋が多い気がしますがきちんとメンテナンスされていますか？耐用年数すぎていませんか？
路肩のゴミが多いし、夏は歩道に雑草がすごい。
中心部以外が管理されていない。
草刈りの時期が少し遅い。道路の穴が多すぎる。
草刈りが不十分。ゴミがある。
親水公園の川の中の草が見苦しいほど伸びているのをよくみかける。
舗装されていない。
側溝清掃、草刈りは街外れの方々はほとんど個人でやっている。舗装されてない所がたくさんある。
最近道路わきなどの整備があまりないような気がする。
ゴミのポイすて。町民のモラルの低さと思う。
道路ゴミ、ポイ捨てが多い。
清掃、草刈りをしてる所をあまり見た事がない。
町の中の小川の中が草がいっぱい。
街路樹の枝・葉が交通の見通しを妨げている所がある。
空港へ行く途中の道や町内の道路の街路樹やその回りの雑草がひどい。
冬の町内の除雪もう少しやってほしい。
街路樹周辺の草木をもう少しキレイにしたほうがいい様に感じる。
広範囲である為、なかなか手入れがいきとどいていない。

問10 自然、公園、家の周辺などの「まちの緑」に満足していますか。

◆満足している理由

問 10② 満足している理由
充分と感じる。
散歩コースが楽しめます。桜並木が多く、景観を良くして過しやすくありがとう。
森林が多いイメージがあるから。
緑が多く感じる。
どこの家でもきれいに手入れされていますよ。
家の囲りが緑でいっぱい。
色々な植物や野鳥が見られる。
身近にあるから。

問 10② 満足している理由
ゆめの森公園がすばらしい。町外の人にも言われる。
市街地では桜も咲いていたりきれいだと感じるから。
桜が多い。
比較的緑が多い。
自然がたくさんあるので良いと思います。都会にはない良さがあります。
家の近くに木々の緑が有る。
標津川のウォーキングコース、パークゴルフなど、緑に感謝。
公園は草花がたくさんあり、お散歩コースに最適。
街路樹等の規模や、大きさが小さすぎず大きすぎず丁度良いサイズに育っていて、気持ちが良い。
自然豊かでとてもいいと思います。丸山公園築堤側遊歩道だけは修理補修を切にお願いします！！
自然をいつも感じる。
いろんな所に自然を感じられる。桜も見れたり散歩もしやすい。
今は桜の季節。毎年すぐに散ってしまうのに、こんなにも沢山の桜が咲いています。前の体育館の前にあった藤の花もキレイでした。
住宅街は緑にあふれている。
桜並木、ライラック、ナナカマド、ハマナスなど季節によって街路樹がきれいな花を咲かせている。
季節をかんじる事が出来る。
豊かな方だと思います。
緑がたくさんある。でも最近木の伐採が目立つ！
家の周辺は意外と緑が多く小鳥の声もよく聞くことがある。
緑が近くに遠くに見えて素敵な景色です。
公園も多いですし、町全体を見ても緑が多いですね。
自然や緑であふれていると思う。
町内会の協力のおかげ。
市街地から出ると牛と緑、都合では見れない景色に感動と幸せを感じる。
まわりをみると、緑に囲まれている感じがする。
まちの中に緑は多いと思う。
緑が多く四季を感じられる。
木について子供達にもっと教えた方がよい。樹木の大きな役割を。何故きれいな酸素をつくるのかなど。
通勤路の桜や紅葉に満足している。

◆満足していない理由

問 10③ 満足していない理由
町内に花などをもっと植えてほしい。
桜の木をふやしてほしい。
家の周辺を含め道路の草刈りなどは年齢が増すにしたがって無理が出てくる。ボランティアで道路の草刈りまでは大変。犬のフンをそのままにする人がいます。草刈のとき、なかなか確認出来ず草と一緒に刈ると大変な思いをします。広報等で強く喚起して下さい。
基本的に都会ほどじゃないので街路樹は基本的に不要。逆に維持管理の手間や経費がかかり災害や除雪や歩行の邪魔。
散歩ができるような公園がない。
公園の雑草が酷い。
歩道の街路樹の草取りが不十分。
もっと増やして欲しい。
桜並木や、リンドウの花畑など欲しいです。
住宅地が増え木が切られている。
児童公園などゴミがすてられてる。
丸山公園などもう少し利用できるようにしてほしい。
だんだん緑が減っていき山に行かないと見れなくなった。
運動公園の桜も植えばなし。生きている木も少ない。公住に木は植えていない。
計根別に幼児や子供が遊べる公園がない。
運動公園や丸山公園まで行かないと散歩出来ない。家のまわりを歩けると良い。

問11 公共交通(バス)を利用して、便利に暮らすことができると感じますか。

◆そう感じる理由

問 11② そう感じる理由
どこまでやるかはそれぞれの自治体の考えがあろうかと思うが最低限の運行はできていると思う。
学校の時是不便を感じなかった。
便利な所にたまたま居住させて頂いています。
回数が良い。
免許のない方には移動するのにバスは必要。バスがないと不便だと思う。
高校の頃はバスを利用して通学していたため。
巡回バスなど、適切に利用できるよになっている。
それなりに利用出来るから。
病院へ通う時に便利。買い物へ出る時に便利。
たまに子供が乗っています。
病院、買物、体調の悪い時はバスで助かります。
時々バスを利用します。便利さはどうかわかりませんが今は満足しております。
自分のすきな時間に出かける事が出来る。
居住地はバス3路線が運行されており便利である。
バス停までちかい。
買物、通院などに利用。
循環線にお世話になって大変助かります。ただ2~3時間に1本のため2本目の時間をもう少し遅くしてもらえると助かるな一と思うけど、毎日使う訳でもないので採算を考えたら難しいのかな。

◆そう感じない理由

問 11③ そう感じない理由
バスが無さすぎて乗れない。老人、子供でも乗れるような安全なバスがあると良いと思う。スクールバスと公共バスを本数増やして1つにしてみたらと思います。
本数が少ない。
だれも乗っていないイメージだから。
どのくらいの頻度でバスが運行されているのか知らない。
気軽に利用できるか不安。
路線が少ない。高齢者で免許証を返納すると、途端に行動が制約されてしまう。
シニアになりバス利用する時は不安です。
今後の問題として、小型のバスで良いのもう少し利用しやすくなれば良いです。
頻度の少ない交通機関に対応は難あり。
一度も乗ったことがない。
子どもにバスを利用させてみたいと思っても便数も少ないのでちょうどいいバスが見つかりにくいです。
今は自家用車を使っているがそうでない場合生活できないと思う。バスの便がない。高額。
本数が少ない。
車がないと厳しい。
便数、停留所不足。
車文化のこの地で、気軽にバスを利用できるバス券とかを高齢者に配ってもいいのではないか。高齢者の話を聞くと、運転免許を返した後、タクシーの送迎料金が高く、町立病院にかかる回数を減らすこと、薬局に薬をとりに行けないなど課題は多い。
バスがあるだけありがたいのですが本数が少なすぎてつらいです。
交通の便がとても不便。乗り継ぎもすぐ時間があいて困る。
バスも電子マネー対応してほしい。
家のそばにあるのは本数が少ない。
家の近くに巡回バスは通らない。
バスの回数が少ない感じがします。大きなバスより、小型でいいのではないですか？
乗る人がいないせいもあるので、強く言えませんが、バスは本数も少なく夕方も終了が早いので実際に子供の通学等で利用したくても難しい。
子供が時々バスを利用していましたが、都会の様に次々と来るわけじゃないので時間がとっていた。
路線と便数が少ない。乗車時間が長い。
バス停まで遠い。
もちろんバス路線も時間も決まっている。好きな所好きな時間には利用出来ない。決して便利ではない。
1ヶ所で降りても用がたしきれない。

問 11③ そう感じない理由
ルートが良くない。本数が適当ではない。
どこから乗ったら良いかわからない。座る所があったら良いと思う。もっと乗りやすかったらいい。
バス利用者が少なく、運行しているのを見ると他の利用方法はないのかなあとと思う。なくしてしまうと困る方も当然いるので難しいでしょうが。
遠くの病院に行く時にバスの便が少ない。
仕事の時間に合わない。
バスの便が少ないです。

問12 中標津空港利用の利便性に満足していますか。

◆満足している理由

問 12② 満足している理由
市街地に近い。
近くて、駐車場も広く無料なので有難い。
アクセスがよい。
空港が近くにあるから。
近くに空港があることは便利だと思う。
便数が良い。
東京に手軽に行けてかなり利便性を感じている。なくならないでほしい。
首都圏にもすぐ行けること。
とてもきれいですし、サービスが行き届いている感じがする。
市街地から 10 分で行ける空港はすごいと思います。
大変便利に使わせて頂いてます。空港なくさないためにも、家族で使ってます。満足してます。
羽田行き朝の便が増えともう少し東京へ行くことができそう。
飛行機で遠出できることはすごく楽で良いと思う。
今はなかなか活用していないが、基本的には満足している。LCC などがあればもっと使いやすいとは個人的には思う。
札幌、東京に短時間で行ける。
距離も近くバスも出ているため、利用できることがよい。東京便を1日2回にして欲しい。
JRもないので札幌、東京便があるのはすばらしいです。空港も町から近くとても良いです。
バスで 30 分ほどで行ける。
空港が近い。
丘珠空港を使えたら良いと思う。
とにかく近い。
欠航に遭った事がなく早目に予約すると安くしてくれる旨教えてくれるので良い。
東京まで直行便だから。
町から近い為。
近いし便利。東京便の時間をもう少し早くして欲しい。
欲を言えば直で行来できる空港を増やしてほしい。
前からみると便数がふえた感じがある。
市街地から近いところ。
街から近い。
市街地から 10 分～15 分位で空港まで行ける町はめずらしいと思います。助かります。
空港には近いので良いと思う。
町に近いし駐車場もあって利用しやすい。
札幌3便、東京1便と満足している。
千歳発着なのが助かる。丘珠だとのりかえが面倒で。
月2回程東京便を利用していたのでとても良かった。関西行きがあると利用したい。
市街地より近い。

◆満足していない理由

問 12③ 満足していない理由
千歳は札幌に遠い。
東京便が1便しかない。
関西便もできるといい。
丘珠がないから。
都心へは他の空港利用をしています。将来なくなっても良いと思います。
便数が不足。
LCC を利用するので釧路空港へ行きます。
LCC がない。
東京便の利用時間が中途半端な時間なのでもう少し便利な時間にしてほしい。
病院へ通う等の時は丘珠発着の便があれば時間に余裕を持って移動できる。
いつも釧路空港を利用している。(安い、便数が多い)
丘珠便がなくなった。
丘珠便復活してくれるとありがたいです。
レストランがいまいち。
東京へ着いた時夕方になる。
関西以西の直行がない。
本州の運賃が高い。
飛んでいる便が少ない。
一便でもいいから丘珠便があれば。
東京へ行く時は釧路空港を利用する事が多いから。

問14 安定して水道水が利用できていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 14② そう感じる理由
蛇口をひねれば、出る有難さは感謝です。当たり前ではない。日夜お仕事されている方々ありがとうございます。
水がおいしい。
不便を感じない。
お水がとても美味しいとほめられます。
水道水が安定している。
水がおいしい。
不安を感じた事がない。
水道水に不便を感じた事はない。
あまり断水とかないので安心です。水もおいしいです。
水がおいしく安定して居ます。
安心して水を使わせてもらっている。
きれいだと思う。
町内の水道水に不安を感じたことがない。
数年前の地震の時、水道がストップしてしまったが行政の対応が速く、復旧までの3日間、何とか生活することができた。
中標津に住んで10年間、一度も断水などなかったことがありません。水道水としても考えられないくらいおいしい水だと思います。
とてもおいしい。
水がおいしい。断水がない。
水の出方が一定している。
大雨の時でもごらない。水道水がおいしい。
水圧等も問題なく、何かあったときはすばやい対応で満足してます。水道代が高くなっていますが、しかたない事なのか？
蛇口をひねれば出る水の幸せ。
断水は少なく水道水を直接呑めると言う安心感、水も美味しい。
水がおいしいし今まで事故的な事がない。
きれいでおいしいと思う。断水などもめったにない。
都会にくらべれば飲みやすいと思う。
水がきれい。
水不足で断水という事を聞いた事がない。
美味しいから。

問 14② そう感じる理由
いつでも水が出てありがたい。水道水でも飲めるのでありがたい。
水道が止まった事がないから。
道外からのお客さまが水がうまいといわれます。
不便を感じた事がないから。
必要な時に安定して使える。
困った事がないから。

◆そう感じない理由

問 14③ そう感じない理由
地下水利用。
春など塩素のにおいがする時がある。水道料金も高い。
水道水は利用出来ているが料金が安い。
塩素のニオイが強くなった。
今後水道管はどうか。
水圧がない。砂、サビ等で詰まる。営農用水価格が高い。
災害が起きた時の水道水の使用が出来るか？
古い水道管の取替がいつくるのか不安。
水が昔よりおいしくなくなりました。

問15 墓地の施設に満足していますか。

◆満足している理由

問 15② 満足している理由
いつも管理が行き届き、とてもキレイになっています。先祖様もありがとうと笑顔です。
広くて良い。
近くにあるから。
街から近い。すぐに行ける。
手入れをよくして頂き感謝してます。他町村の方からうらやましがられています。
地域ごとに墓地があるから。
近くて便利。
不便さを感じないため。
良く整備されている。
水道もトイレもあるので良いと思う。
毎年お墓参りをしますが、いつも丁寧に草刈りや見回りして下さりありがたいです。
第二墓地も出来て、良かったと思いますが共同墓地は予定ありますか。
利用したことはないが、きれいに整備されていると思う。
他の町より整備されている所。
きれいだと思います。
全体的にスペースを広くとっているのが良い。
水が使えてありがたい。
いつも手入れがされてきれいである。
公園が広くて良い。
きれいに草刈りなどをしてもらって助かります。

◆満足していない理由

問 15③ 満足していない理由
人口減、家族の在り方、寺との関係。町民の為の合祀が有っても良いのではないのでしょうか。
墓じまいの傾向にある現在では、納骨堂などの低費用でできることが望ましい。
合葬墓の設置。
住宅街に近すぎる。せまい。合同墓を作ってください。子どももおらず、お墓を維持できません。

問 15③ 満足していない理由
分散しているのがなんかいや。
第2墓地の草かりなど手入れをしてほしい。
共同墓がほしい。
合葬墓を希望。
利用しないがまわりにゴミが落ちすぎてた。
基幹道路くらいは簡易舗装してほしい。
自分の事を考えると共同墓地がほしいと思う。

問17 お住まいの地域は「良好なまちなみ(住環境)である」と感じますか。

◆そう感じる理由

問 17② そう感じる理由
静かである。不便を感じない。
住民の意識が高くキレイにしています。やはりとなり近所がキレイにすると自分達も意識が変わります。キレイは防犯予防にもなります。
静かで住みやすい。
一部、整備されていない道路、側溝はあるが、その他については満足。
ごみ等がおちていない。
住みやすい。
自然環境が良い。
事件、事故などが少なくサクラの時期などすごくきれいだ。
最高の場所。話し合いで皆で頑張ろうと思います。
ロケーションバツグンです。
家が街中にあるので不便を感じた事がない。
近くにわりと店はある。
道路が拡幅整備されたこと。ペットの散歩を良く見かけるがフンが落ちていない。
お店に不自由がなく、銀行もそろっており、自然も美しく、静かでよいです。
皆様年齢にともない住宅周辺の小高い木々を切ったり、個人々が気にかけてる事が見受けられます。
不便を感じない住宅環境である。
住宅街で各家庭の花畑など目を楽しませてくれている。
公共施設が近いから。
混み合っていない。
外灯などが少ない所もあるが全般的によいと思う。
何十年も住みなれた街です。私にとって良好で素敵な街です。
車の騒音が小さい。
桜並木がありきれい。
不便さはない。自然も多いので良い。
他地域にくらべて活気を感じるから。

◆そう感じない理由

問 17③ そう感じない理由
下水道がほしい。道路の舗装を進めてほしい。
統一感がなく、彩りがバラバラ。
道路が悪い。下水設備がない。農家さんの臭いがひどい。ごみ収集されない。
子育てで行く場所が少ない。
生活することにおいてスーパーは中心地に集中しており、夏場は自転車で買い物に行けるが、冬場は歩行に無理がある。
市街ではないので便利な事ばかりではないです。良好なまちなみとは言えない気がする。
最近家が増えてきて混み合ってきた。
道路が整備される前から家を建てた人、土地を高く盛って建てた人バラバラで決して良好なまちなみとは言えないようなところに住んでいます。
歩道、町内車道のデコボコがありすぎる。
空家の解消。
砂利道のほこりがたつから。

問 17③ そう感じない理由
子どもを遊ばせる小さな公園があるといいと思う。
緑が少ない。街路樹。
街路灯がたまに灯いておらず防犯上よろしくない。

問25 健康保険や年金の制度に関して、知りたい情報が得られていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 25② そう感じる理由
窓口へ行くとききちんと対応していただき、ありがとうございます。
役場でちゃんと聞けるから。
インターネットで調べることができる。
役場に行って相談したら丁寧に教えてくれました。ありがとうございました。
広報で知る。
そのつど役場から通知が来る。
直接利用した事はないが、教えてもらえるとは聞いているので。
年金については、定期便等で確認できている。
町の窓口で相談すれば丁寧に教えてくれる。
役場からの特別徴収などの通知書を見ているので。
窓口で相談すると対応してくれる。
パンフレットが送付されるので確認できている。
広報などで見られる。
一人一人に明細書が来ますので。
役場から連絡が来るし、インターネットでも調べられる。
町の広報などで知る事ができる。
広報などで情報を得ていますが、今はインターネットで情報を得るほうが多いと思います。
担当のところで説明うけています。わかりやすく説明していただきわかりやすい。

◆そう感じない理由

問 25③ そう感じない理由
本人が困らないとなかなか制度について知ることができない。
あまりそういう情報を見ない。
情報が少ない。
どこの土地にいても感じられない。
自分の勉強不足でわからないのかもしれない。いつから支給されるのがよいのか？手続きがよくわからない。
あまりそういう情報提供を受けていると感じないから。
発信していることを知らない。
あまり関心を持っていない。
説明が分かりにくい。
基本的に住民にメリットのある情報がしっかり届いていないイメージがある。
情報をとりに役場へ行き、話をしてやっと理解できた。
自ら聞きに行かないと情報が入らない状況に思える。
説明の内容がわかりづらい。
わかりづらい。
実際には自分で情報を調べる方が多いと思う。
どこに相談したら良いか解らないしもっと身近に情報を発信して欲しい。
情報を得た事がない。
何事も申請の手順がわかりづらく大変。
情報が流れてこない。どこで知ればいいのかわからない。

第3 産業振興について

問28 地元の農畜産物(乳製品、肉、野菜、加工品等)を身近に感じますか。

◆そう感じる理由

問 28② そう感じる理由
地産地消が推進されている町だから。
地元産の名前がついて野菜等時期になると販売していたり、無人野菜が安価で販売されていると、嬉しくて購入しています。
思いの苜や中標津牛乳など地産地消のイメージがある。
特産物の豊富さ。
地元産のものが店頭で多数おいてある。
なるべく地産の物を利用させていただいています。
乳製品工場が有るので。
牛乳や乳製品をよく食べます。
乳製品やジャガイモは美味しいし、中標津ブランドを誇りに思う。
地元の牛乳を飲んでるから。
牛乳を購入している。
地産地消。中標津産のものとてもおいしいです。
地元産品をたまに買う。
中標津は意外と評判が良いと思います。
地元の品を見つけたら利用する様に心がけている。
店頭で地元産と表示されている。
夏になると農家さんが朝市を開いてくれる。時期になるとJAさんがお店で売って下さる。
なかしべつ牛乳を飲んでるから。
野菜の生産量をもう少し増やすべき。直売や、インターネット販売、ふるさと納税にも積極的に中標津町をアピールすべき。特に A2 牛乳は全国販売すべき。
地元の農畜産物を盛り上げたい。
乳製品や菓子などをおみやげに使用したりしている。
町内産を利用している。
地元の物を買っている。
色々研究して良い品を作っているから。
地元の商品が手に入りやすい。
中標津産の物をよく買う。
特にとれたて野菜は買います。
スーパー等で購入することができている。
地元の物を優先に買う。
スーパーなどでも中標津産の商品をよく見る。
地元の産物は新鮮で安心して食が出来ます。
地元のスーパーなどでも地場産の野菜コーナーなどがあり身近に感じます。お肉などでも、もっと地元産をアピールした方が良いかも知れません。
できるだけ地元産を購入している。
特に乳製品は特徴的です。
あたりまえにあるのがすごいと思う。
地元産のものがあれば優先して買う様にしているから。
町の野菜、チーズ他毎日利用している。
地産地消を意識している。
加工品が、もっとあると良い。
地元のものを手にするようにしている。

◆そう感じない理由

問 28③ そう感じない理由
あまりスーパーで見かけない。あっても少なくとも見落としがち。
スーパーなど行ってもあまり見かけない。知りえる場所がない。
農畜産物が店頭においてあまり周知していない。
地元の商品がどんな所で売っているのかわからない。
高いので買わない。逆に遠い。

問 28③ そう感じない理由
町の特産品がわからない。特に「おみやげ」「手みやげ」とする品がない。
アンテナショップがないから。
地元の商品あまり食べていないから。
スーパー店頭の商品がならんでる気がしない。(中標津産)
牛乳は高い。肉はあまり出回っていない。加工品は中標津ブランドイメージがない。
安さを感じない。
乳製品などは割高なのであまり購入しない為。

問32 まちの観光資源(景観、場所、食、イベントなど)に満足していますか。

◆満足している理由

問 32② 満足している理由
中標津町は観光資源が豊か。
頑張っていると感じる。
景観はキレイだから。
イベントが多くてたのしみにしている。
おいしいところがあります。
ポスター等を割と見かける。
美しい街だと道外の方にほめられる。しかし、もっと観光のお客様に来てもらえるスポットを作るべきだとも思っている。
美味しい飲食店が沢山ある為。ドライビングシアターはまたやって欲しい。
じゃがいもまつり、にぎわい秋の陣、夏祭りなど、コロナでできなかったけどやはりないとさみしいです。コロナ禍だけど、工夫してお祭り等の開催があれば嬉しいです。
イベントをまちの方々が協力してやって頂き、楽しませて頂いている！！
イベントがある時は楽しく参加させてもらっている。
開陽台、ゆめ森など良いと思う。
今迄は、大満足でした。
開陽台、ゆめの森等があるので。
フェスやイベントをよくやっている。
今はコロナでイベントが出来ないがコロナがおさまれば観光資源につながると思う。
商工会で主体となってイベントをやったりしていますし、飲食店も多いと思います。
食のイベントは色々あるので良いと思う。
雄大な自然と大地。
開陽台とか素晴らしいと思うけど、観光となると少し弱い。もっと本物の牛を近くで見られるとことかあると道外から来る人は喜ぶのでは？

◆満足していない理由

問 32③ 満足していない理由
生産者が忙しい時期にイベントが多い気がする。
観光地がない。
このお店に行くとき中標津の名物が一ヶ所だとなくなかなか思い当たりません。景観も開陽台しかなく、冬場、荒天の時など案内出来ません。
いい所を生かしきれてない気がする。
観光資源を生かしきれていない。
農業を活かした施設やイベントがせっかく主力産業なのにもたたりない。
飛行場有りの便利だからこそ、産業、食、イベント等、外でも大事だが、地域で行なって客を引っ張ること。何かしら地元の場所に、あこがれる風景が何かしら知ってもらうこと。
野外コンサートイベントがない。または少ない。
観光資源が多くあるのに宣伝がたりない。
何をオススメすればいいかわからない。
若者の多くは満足していないので、釧路のイベントに参加して、お金を釧路で使っている。イベントの充実、朝市など産直市などの定期的な開催を求める。婚活も釧路のマチコンに参加した人の話をきいた。中標津町には若者の出会いの場がないように思う。
せっかくすばらしい農産物・畜産品があるのに、宣伝しきれていない。若い子が食いつくような、インスタグラム映えるメニュー、店があるといい。

問 32③ 満足していない理由
何をどこでしているのがわからない。
もっとライブなど町民が楽しめるものを。
目立った観光資源は何ですか？あまりよく知りません。
やる気がない。
食事する所が少ない気がする。
キャラクターがない。
もっと全国的に有名な何かがあればよいと思う。
もう少し独自性があるて人を惹きつけるようになってほしい。
まち独自のイベントを増やしてほしい。
魅力的な物産品がなく観光してまわる場所がない。
食について言えば件数は有るが家庭で作って食べた方が美味しいとか特別食べに行きたいと思わない。割高。
際立った物や場所が少ない。
周辺地域の方がパンチがあるから見劣りしていると思う。
食とかイベントなど必要ない。

問34 雇用対策(通年雇用、雇用の創出・確保など)に満足していますか。

◆満足している理由

問 34② 満足している理由
今は年間働ける場が増えて良いのでは。
70才すぎても職につける。
中標津は仕事がたくさんあると思います。
低失業率は評価。
多様な所で求人ので張り紙があるので良いと思う。
あまり職が無いと言う人を聞かない。
今のところ職があるから。しかし選ぶほどない。
70才過ぎても働いている。
身近で失業している人がいない。
もう少し広く広報してもよいかも。
ハローワークは親切です。
求人の募集を目にするので働き口があると思うので。
自分自身は、現在の雇用に対して時間や給料など満足している。
雇用はいろいろ充実していると思う。
他社はわからないが、自社に関しては良いと思う。
地元で働く場所が有ると本当に助かります。

◆満足していない理由

問 34③ 満足していない理由
60～70代でも元気で意欲のある人は多々いるかと思いますが、ボランティアでは、満足できない。1ヶ月1～2万でも報酬があると、意欲も沸くし、社会貢献できていると感じる。
生産現場は人不足してます。
雇用の場所を多く。
どちらかと言うと人手不足は深刻だと思う。
希望時間に働けない。
まだまだ不足している。
時代遅れの雇用体制の所が多く、新人、若者はつらい。
雇用対策の内容がわからない。(具体策)
仕事の職種が、酪農関係が多く、偏っているため幅がせまい。町の人口が増えているので、起業の拡大、企業の誘致など、もっと広い分野での仕事をつくるべき。
車を運転できないと働く場所がない。
働く人が少ない。(人手不足)
業種が限られている。
人手不足等の声がきこえてきます。
子供が札幌から戻って来るとして、就職先の不安がある。どこでもいいというわけではない。

問 34③ 満足していない理由
若い人が少なくどこも人で不足。
第1次産業が多いので工場とか進出してほしい。
短期雇用者が多いような。
若い人の働き手が少なく今働いてる人が高齢になってきている。
求人が少ない。水準が低い。町民の仕事に対する意識の低さ。
若い人が外に出る傾向がある。
募集しても人が来ないと良く耳にするため、情報を流すだけではなく、その先まで考えていただけたら少しは解消するのでは？
中高年が働ける場所が少ない。雇用の機会もあまり無い。年齢が高くても働ける人、働きたい人は沢山いるので、もっと門戸を広げて欲しい。
ハローワークあるけど働き先が少ないかも。もう少し雇用先あればなあ。農家の臨時手伝いとか、体力勝負で年寄りにはキツイ。
働く女性が十分に働ける環境ではない感じがする。

第4 保健・医療・福祉について

問35 地域医療、救急・災害時医療体制に満足していますか。

◆満足している理由

問 35② 満足している理由
病院に行く事は、数年来ありませんが、元気である事は、毎日の生活習慣運動、心身のバランスが大切だと感じている。
子どもの医療が無料等。
今のところ不自由に思っていないので病院も経営が大変でしょうががんばってほしいです。
安心できる。
健康であるから。
この規模の町にしては、医療が充実していると思います。
相談すると丁寧に対応してくれる。時々つめたい対応の時もあると感じます。
現状の規模では良いほうでは。
処置が手早い。
休日、夜間でも救急時の体制があるから。
町立病院があるから。
ドクターヘリなどもあり、迅速に対応する体制が整えられていると思う。
救急時の体制やドクターヘリの救急体制に満足しております。
財政を考えたらこれ以上望むのは、税金があがりすぎても困ります。
病院の数は足りていると思う。
町立病院で間に合っているから。
釧路まで行かなくても町内の病院で診察してもらえるので良いと思う。
地域の医療としては、しっかり取り組んでいる。
町立病院は立派だし、ヘリポートある。
出張医の確保がされている。
近くに有るとたすかります。

◆満足していない理由

問 35③ 満足していない理由
専門医院が少ない、選べない。
救急の対応がなってない。医師不足。
大きな手術等ができない。
町立病院の医師や看護師の対応が悪い。
病院職員の対応が不満です。地方の病院に行ってみてほしい。町立病院に足りない部分を見てほしい。
病院が少ない。
まだまだ不安がある。
医療技術が心配。
お医者さんの対応等がよくない。
救急で病院に行ったとき変な薬を出された。
病院の質が悪い。

問 35③ 満足していない理由
それほど信頼できないと感じるため。
町立病院に受診しても、良くならないとすれば釧路に再受診してしまう程信頼した医療が行われていない気がする。
病院の科が少ない。
町立病院の急患の扱いがひどい。
釧路まで行かないと受診できない専門科がある。
頑張ってもらっています。感謝していますが病院が足りない。
医療に対して、担当の医師に「どこでも紹介します」と言われて町立病院では手術ができないと思って近い釧路の病院を紹介してもらいました。そこで「わざわざ釧路へこなくても中標津町立でできる」と言われこれってどういうこと？赤字の原因のひとつだと思います。
わざわざ釧路に通院しなくても良い病院環境を切に願います。
安心して病院に行くことができない。きちんと診察してもらえない事も。
町立病院は待ち時間多く、個人の医院は少なく、平日でも休診ばかりで時間外は具合悪くなった時困ります。
釧路の病院への転院をせず地元での入院治療が出来る体制になって欲しい。
病院の数が少ない。
かなり充実してきているが、釧路と比べるとやはり劣るから。
釧路や札幌まで行かないと治らない。
医者不足はわかります。なので1市4町が協力しあって高度医療に対応出来る病院になれば町外に行く患者が減るのでは？
町内では必要な医療は受けられない。
町立病院の医者の不足。出張医の診察時間の短さ。
親が釧路に通院しているため、充実していないと思うから。

問37 地域や家庭で子どもが安心して育てられていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 37② そう感じる理由
治安が良い方だと思う。
子供さん達、みなさんごあいさつがしっかり出来ます。
公園などで親子連れを見かける。
色々な子ども向けイベントや習い事などがある。
児童館などの充実など。
比較的安心できる。
公園、釣り等で親子の姿を良く見る。
子育て期間、両隣近所との付き合いも良好で、とても充実していました。
子供が元気に成長しているため。
公園とか運動施設が多いから。
事件や事故をあまり聞かない。ほとんど聞かない。
公園などの設備はとても良い。シングルマザーのサポートも充実していると思う。一方で、学習環境が悪くこのままでは知識やスキルが身につかない大人になってしまう。学校帰りの時間、商業施設で学習する子供たちをみると悲しくなる。
明るい子供が多い事。あいさつをする子が多い。
あまりいじめを聞かない。
児童館などの運用は良い。
子供達は仲々してるように思います。
子供が公園やスーパーなど楽しそうに過ごしている姿を見かける。
児童館などがある。
治安が良い。
安心して生活できる。
子育て支援が充実していると思う。
子育て支援がある。
大きな事件、事故を聞かない。
子どもが犯罪などの危険にさらされた話はきかないので。
周りを見てると安心して育てられていると思う。
近くでしかわかりませんが土曜、日曜に家族でよく遊びやお出かけする姿がよく見かけます。
親同士のコミュニケーションもとれていると思いますし、児童館の活動も活発だと思います。
子どもは大事にされていると思う。
親子で買い物などをしている姿をよく見かけるから。

問 37② そう感じる理由
色々な地で暮らしましたが中標津はのびのびしていると思う。
通学の歩道も整備されており安全に通学ができています。
地域の学校としてよく取り組んでいる。
保健センターで色々な取り組みされているし、児童館も充実していると思う。
同年代の子供も多く、親も声を掛けたりしているので。

◆そう感じない理由

問 37③ そう感じない理由
親がいないと子供が行動出来ない。
保育所をもっと多く。
横断歩道や停止線が消えているので通学路が不安。
母子家庭が多い。
不審者が出ると耳にする。
地域で育てるという感覚は昔と違い今は感じないので。
共働きの家庭が多く、日々多忙な生活をしながらの子育ては余裕がないのではと感じる。
近所の子供達の事を知らない。名前さえも知らない。
親が忙しいので子供をサークルなどに入れているように思う。
できるなら市街地でもスクールバスで、要所ごとに集まって登下校させてほしい。
保育園不足、預けられないと働けない。
地域とつながりがあるとすれば、夏休みのラジオ体操くらいでないか。下校時の見守りもいまいち。こども食堂もない。
気楽に声をかけたくても、このご時世不審者に思われてしまう。
課題は多いと思います。格差があってもいい。
今は町内会に入る方も少なくなり、地域で子ども達にかかわる事も少なくなったのでは？
医療費を無料にしてほしい。
知人より、子どもさんの悩みなどをききます。

問39 高齢者が生きがいをもち、安心して暮らしていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 39② そう感じる理由
元気な高齢者の姿を多く見かけるから。
外を歩く老人が多い。
色々の催しがある。
高齢の方がよく働いている。
町内会の役員の方が良くしてくれる。
町内会や、体育館、家庭菜園など、中標津町にはアクティブな老人が多い。一方で、車の免許のない老人は病院に行くこともとても大変そうで、薬局に薬をとりに行けない人が多い。
自分は今のところ健康なので。(健康が何より)
老いても今は花、野菜作り自由に出来ています。腰、ヒザは痛いけど。
夫婦仲良く楽しそうに買いものされている。
予算がついている。
不安を感じてない。
パークゴルフ等運動施設充実。
生きがいと言えばそれ程の有意義に活動したい訳でもないと思いますけど、外で活動したい人はそれなりに場所もあり、外活動のきらいな人も食生活にもまずまずです。そんなに困ってないと思います。
自然が多いので、山菜採りや、畑を作ったり出来る。
老人の流出をそう感じていない。
今はコロナの影響で町内会のイベントなどが中止されていますが、落ちついたら、又、町内会の活動をもっと活発にして地域でもっと連携できたら良いと思います。
高齢者が身近にいませんが施設も多くなったのでデイサービスなど便利になったと思う。
福祉関係もしっかりしている。担当者はきちっと説明してくれる。

◆そう感じない理由

問 39③ そう感じない理由
お金がないと難しいと感じる。
車がないと生活が不便そうです。
高齢者へのサービスが少ない。
とても難しい問題ですね。
1人暮らしで孤独な人が多いのではないかと。
交通が不便。
医療の弱体。
高齢者を活かしきれいていない気がする。
不安の声を良く聞く気がする。
やることが少ない。
身体の不自由な人達は買い物に不便だと思う。一人暮らしの人が多。
高齢者施設等はないと思います。
福祉関係はあまり高齢者には充分ではない様な感じがする。
年金でまかなえる程度で入れる施設が増えてほしい。
体が不自由になった時の不安。
生きがいを持つて高齢者は少ないと思う。
・1人暮らしになると、足もなく、どこにも出かけたくなくなる。ひきこもりになる。
高齢者が積極的に参加し活動してみたいと思える事業があれば良い。
高齢の方が1人になった時、その対応が足りないと思う。
今世代の高齢者は仕事優先世代なので仕事してないと生きがいを感じて居る様には見えない。
生きがいを持つて居る事が少ない。健康などの不安も有る。
集まる場所が少ない。
憩いの場がない。
活動する場所が限られている。

問41 障がい者サービスが整っていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 41② そう感じる理由
最低限のサービスはできていると感じる。
障がい者の働いている所を見ることがありますが、働いている事に喜びを感じています。
各所にサービスがあり多い方だと思う。良い事。
学校(支援学校)等の取り組みが良い。
支援学校が有る。
車イスの利用可能が増えている。
学校や施設が多いと思う。
特に新しい施設等には配慮を感じる。
企業が力を入れて活動しているなど感じているため。
1F建ての建物が多い。
その人に合ったサービスが整っているから。
事業所等も増え、一般企業等への就業も見られる。
少なくとも職場で障がい者から生活等で不便や不満の話はきかない。
全員とはいえないかも知れませんが、多くの人が活動出来る施設が有る。
障がい者の施設や、サービスなどが増えたと思うのでそう感じる。
多少なりと働く場がある。
役場のトイレ、少し工夫した方がよい。
利用したことはないが、色々な福祉施設あるみたいだし。

◆そう感じない理由

問 41③ そう感じない理由
もっと必要。
知的障がい者福祉施設が不足していますね。
サポートが少ないように感じる。
認知疾患者でも誰でもはいれるとは思えない。
施設がせまい所がある。グループホーム等が少ない。
町民に障がい者に対して理解が少ない。
釧路まで通っている人がいる。
障害者施設はあるが人数制限で通えない人がいると聞いた。
働ける場所、活動できる場面(機会)が少ない。
そういう場面を目にする機会がないので。

問43 身近なところで相談でき、支えてもらえる福祉の制度・活動があると感じますか。

◆そう感じる理由

問 43② そう感じる理由
最低限の活動があると感じる。
福祉の活動がある。
相談に応じてもらった時対応が良かった。
福祉制度ではみんな頑張っていると思います。
町内会の役員の人が声をかけてくれる。
利用した事がある。
相談窓口が町民に周知されていない事が残念に思うぐらい、丁寧に対応して頂きました。
福祉の方にも、力を入れているから。
社協、役場に相談窓口がある。
役場福祉課に相談出来ていると思う。
親の入所時、御世話になり感じました。
町内会などで1人暮らしなどへの見回りがあります。民生員も来てくれます。
福祉課へ行くと、わかりやすく教えてくれる。

◆そう感じない理由

問 43③ そう感じない理由
身近にはまだなっていない気がする。
色々な制度の発信をもっと身近に分かれれば良いと。
福祉センターの存在が周知されていないと感じる。
周知されていないと感じるため。
福祉の制度・活動相談できる場所を知らない。
どこで何を聞けばいいかそもそもわからない。
精神障害の場合他の町へ毎月通院している現状。
もっと町民に知ってもらえるようにしてほしいです。
どこに相談するのかわからない。
福祉の制度や活動がある事さえ知らなかった。
相談を受けたら親身になって最後まで相談者と話し合い方向性を出しているか。
制度はあるが活動してくれていると感じられない。時代に乗り遅れています。意識の低さ。
困った時どこに相談したら良いか悩んでしまうから。
相談できる場所、制度が分かりづらいから、身近な人に聞く。
どこに相談すればよいかわからない。
身近にない。
相談が出来なくて、困った。
情報が少ないように思う。

第5 教育・文化・スポーツについて

問45 児童生徒が適切な環境の下で学習していると感じますか。

◆そう感じる理由

問45② そう感じる理由
最低限の環境は確保されていると感じる。
環境はいいと思います。
スポーツ体制がととのっている。
今現在、子供たちが小学生で、小中の連携もあり、すばらしいと思います。
児童館、家庭ともに良く行動している。
喜んで学校へ行って居ると思います。
自分の教育を受けた環境に特に不満がなかったから。
不登校の子供とか、先輩方がよく面倒を見ている様なので。
児童が分かり易い様に、設備等の利用方法を説明して欲しい。
先生方がちゃんと見守ってくれているから。
児童の交通安全に気を使っているから。
不安な環境を感じたことがない。
環境が良いからのびのびと育てているので。
問題になった事案を聞いていない。
学校内で大きな事件、事故が起きた話はきかないので。
学校や教師が子供中心に教えてると周りからよくきく。
子供達から挨拶されます。幸せを感じる。
横断歩道でよく頭を下げて礼をしているのを見かける。
学校の中のことは良くわかりませんが、児童館などの活動は活発だと思います。
デジタル化が進む中多少なりとついていっている。
施設等が揃っている。

◆そう感じない理由

問 45③ そう感じない理由
ガマンしている子もいると思う。
町の予算が充分でない。
学習やスポーツ指導者の質が低い。
学力の不足。
環境が悪い。
学校終わりの商業施設で子供たちの集団をみると、とてもよい環境下で学んでいるとは思えない。
子供ひとりひとりに合った学習環境ではない。
小学校の教育。とくに算数の教育がずさん。
家庭環境の差があり、適切な環境とは言えない部分があるから。
全国全道レベルで学習能力の低さを感じるから。
学習レベルが低い。
学力が足りてないと思うから。

問50 文化・芸術の鑑賞や発表機会が充実していると感じますか。

◆そう感じる理由

問 50② そう感じる理由
財団が中心にその機会づくりをしてくれている。
しるべつとのイベントは、とても楽しみです。
しるべつとにたくさんイベントがくる。
しるべつと等での発表を通して。
発表会が充実している。
必ずあれば見に行ってます。
色々な催しが見れて楽しい。

問 50② そう感じる理由
子供の習いごとの発表会。
しるべつとでのいろいろなステージやコンサートがあるので嬉しいです。
文化会館でコンサート、ピアノ等発表会がある。
コンサートとかやってるから。
文化会館の利用を主として、充分に行われていると感じる。
その発表に本当に必要性はありますか？採算とれていますか？
色々発表会がある事を知っているから。
年に何度かあるのでその時に活用する。
しるべつとには様々な発表を見ます。子供達の発表の場として良いと思います。今はコロナで大変ですがいつも満足しています。
しるべつとで何かしら開催されているから。
しるべつとの存在。
感心を持っていつも楽しみにしています。
コンサート等がもっと出来ればうれしい。
高齢者も発表する場があると練習しがいがある。
しるべつとをよく使っていると思う。
年に毎度か発表会がありますし色々な教室があり充実していると思う。
文化の日の取組などよくやっていると思う。
コンサートや発表会などがよくあると思う。
コンサートにはよく行く。
しるべつとなどがあるし、夢の森で野外イベントもできるし。
色々な公演が行われているため。

◆そう感じない理由

問 50③ そう感じない理由
もっと周知してほしい。
まだ少ないと感じる。
音楽関係は定期的なコンサートがあるがその他で美術館もなく劇や、カブキ、科学館、植物園などがなく、それらが体験できない子供がかわいそう。
興味のあるものが少ないから。
興味のある文化・芸術のものが来ないので。
芸術の鑑賞、発表機会が分かりづらく、発信するのが遅い。一部の興味有る人のみが参加している感が強い。
変化がなくて楽しくなかったです。

第6 人権・男女共同参画について

問54 男女が平等に参加できる社会の仕組みになってきていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 54② そう感じる理由
過去に比べ女性の働く数が増え、管理職への登用も増えた。
主人の理解が一番の後押しです。今までいい人生でしたし、これからもそうだと思う。
不平等をあまり感じない。
共に活動出来ている。
給料の差があまりない。
町議に女性が増えて来た。
最近特にマスコミ等で話題となっている。
男女が平等に成り立って居る。
どこの職場でも女性が活躍していると思う。
あまり不満を感じない。
中標津町としては、客観的にみて不平等と感じてはいない。
職業に男女の区分が無くなっている。
今はテレビ等でも、その様に感じています。
実力主義になって来た。

問 54② そう感じる理由
女性も活発になって来ましたので。
女性議員の参加。
働く女性が多くなっているから。
ゆっくりだが、世界がそういう動きになっているので。
男女の区別なく働く場所がある。
職場の女性管理職の活躍を見ているから。

◆そう感じない理由

問 54③ そう感じない理由
会長などはやはり男性が多い。子育ても男性を教育する場はない。母ばかり。
まだまだ不平等。
かなり改善されてきているとは感じるがまだまだ不十分である。
男はえらくない。働いてあたりまえ。
都会より男の人が強いと思う。
女性の役割が少ないと思う。
賃金格差、男尊女卑見られます。
女性町議が少ない。
老人会など女性にあまり意見を聞かない。
やはり女性のパートが多い。
現社会的にそのようになっていない。
女性の管理職が少ない。委員会構成も女性が少ない。
まだまだだと思う。
給料、仕事内容が、男女で差がある。
なってきたのかもしれないが男性社会の色はまだ濃い。
職場で女性の管理職が少ない。
まだ男性中心で色々進んでいる感じがあると思う。
こういう質問がある時点でなっていないと思う。
平等の名の下に女性を優遇しすぎていることもあるのでは。
会社の役職につくのは男性がかなりの比率で多いと思う。
まだまだ男性優位だと感じる。
女性の地位が低い。
職種によっては難しい場合がある。

第7 北方領土問題について

問59 北方領土問題を身近な問題として感じますか。

◆そう感じる理由

問 59② そう感じる理由
北方領土対策に身近に接しているから。
毎年毎年訴えている事に深い畏敬の念を持っています。むなく感じる事もありますが諦めない事が希望につながります。
弁論大会など。
じいちゃんが関わっているから。
署名運動。
親が北方領土出身。
早く解決のぞむ。
自分のふる里がそうだとしたら、他人事ではないと思う。
住んでいる場所からそう感じる。
祖父が出身だから。
学校でも学習していますし、道東は近いので理解が必要です。
日本の固有領土であるから。
亡き夫が歯舞諸島のゆり島から引き揚げ者。
墓参に行っていた人を知っている。ピザなし交流の受け入れをしている人が身近にいる。

問 59② そう感じる理由
海から見えるから。
根室を含めて、隣接地域としての特別な部分がある。
当該地域であるのと、活動に関わってそう感じるようになったので。
地理的な事が一番。
昔の事を考えると共感する。
小さな頃から身近でした。
自分は3世なので。
よく看板をみかける。
PRがあるから。
標津に働きに行ってるが、毎回島が見える。
身内に引上者がいるため。
若者は感心がないように思われる。
近いし、引き揚げて来た方がいて話を聞いた事がある為。
祖父が北方領土出身なので。
なかなか解決できない問題でむずかしいと思う。
出身者が身近にいること。
毎年北方領土返還運動に参加している。ニュースなどでも聞いたりしている為、国の問題として解決するよう努力すべきだ。
北方領土がみえるから。
祖父世代に引きあげた人がいて、その話を聞いたりすると、自分個人だと、もうロシアからの返還はムリでは？と思う。

◆そう感じない理由

問 59③ そう感じない理由
ニュースで見ただけという感じ。
時が経ち過ぎている。とてもデリケートな問題ですが過去の歴史よりも未来のことを考えてください。
大事な問題ではあると思うが、過去の話題であると感じてしまうため。
実質北方領土はロシアのものだから。
返還ばかりきこえてきてもう少しやり方を変えて近近な問題として見れる様にすれば？
もう戻らないと思うから。
近くに関係者がいない。
いつ迄たっても、解決しないので。
年月がたちすぎている。身近に出身者がいない。
戻ってくることはなさそうだから。
多額の費用を使い、事業をしていますが、果たしてこの先効果が見通せるのか。
先がみえない感があるから。関心がうすれてくる。
昔の事だし自分の事として思わない。
領土には、もうロシア人が長く住んでおり、日本人が島をはなれて長いので。
現実的に返ってこなさそう。
北方領土問題に接する機会がないため。

第8 中標津町役場について

問62 町の情報について、知りたい情報が得られていると感じますか。

◆そう感じる理由

問 62② そう感じる理由
常時あらゆる媒体を通じて、情報発信がされているから。
コンビニとかにポスターが貼られたりするので。
広報やホームページでの情報の発信。
広報誌、HPにより得られている。
FB など更新が早い。
広報などである程度得られる。
なかしべつ広報により。
FB や町の HP などでも発信があるので良いと思います。
FM はなラジオ。

問 62② そう感じる理由
広報で知る事多い。
毎月広報なかしべつを見せてもらっている。
窓口に行けば丁寧に教えていただいていると思う。
HP で簡単に見ることができる。
情報を得たいと思う部分は教えていただけるので。
色々な媒体を使って良く情報を流してくれていると感じます。
毎月受取る町の情報誌が良い。
コロナの情報はまあまあよくわかる。
「広報のなかしべつ」を見ているので知りたい事がある時は、役場に出向きます。
わからないことは聞けばおしえてもらえるから。
広報に載っているから。
なかしべつ議会だよりをよく読むので得られる。
広報誌を活用している。
キキボウがありがたい。
町報等詳しい情報がのせられているから。
毎月出しているなかしべつ広報で感じます。
町の広報誌が出ているので。
ホームページ、広報が充実している。
広報などで知る事があるが内容が充実していないような気がする。
毎月発刊の町だよりのみ。
HP でもわかりやすく分類されて、より使いやすい。
広報を読む機会が多い。
不便を感じていないから。
毎月広報を見て情報を得ている。
広報などで。
ホームページでイベントやコロナの情報も見られる。
HP などでみられる情報もあるが、一方で更新が古かったり、記載ページがわからなかったりもあり。

◆そう感じない理由

問 62③ そう感じない理由
行かないと分からないことが多い。
情報発信をもっとしてほしい。
広報以外で情報がない。
もっと情報がはやくほしい。
情報の説明が不十分。
HP 分かりづらい。
情報がわかりやすく整理されていない。
もっとわかりやすく、最新の情報がいつも更新された HP にして下さい。
交通の便が悪くあまり外に出ないので、情報が入ってこない。
広報がこない。
若い人はインターネットで情報を知れるけど高齢者は広報ぐらいしかない。
粗大ゴミ収集日程表が5月の広報紙に入ってきた。3月に入れるべきでは。
発信しようとしているとは思えない。
片寄った情報が多いと感じる。
広報は月 1 回なのでその間にも情報がスマホで得られる方法を知りたいです。
知らないうちに終わっているコトがある。
自分でしらべていないからです。
ネットで調べることが多いのですが、なかなかうまく調べられない。
あまり目にする機会がない。

問63 役場の窓口はわかりやすく、利用しやすいと感じますか。

◆そう感じる理由

問 63② そう感じる理由
特に不便を感じていないから。
いつも親切にさせていただきます。
親切な方だと思う。でも暖かい雰囲気ではない。
そんなに行く事はないが利用しやすい。
何かあったら相談できる。
整理されている。
皆さん親切で、わからない時は丁寧に説明してくれる。
わからない時、親切に教えてくれる。
電話等の対応等。
各セクションの窓口対応が良いと思います。
流れがスムーズである。
よたよた歩いていると声を掛けてくれる。
不便を感じない。
広いわけではない為、迷うことは少ない。入り口もたくさんあって、どこからも入りやすい。
案内板があるので、わからない時は気軽に聞きやすい。
分からない時は窓口で説明を受ける。
わかりやすくはないが聞けばおしえてくれる。
行く度に行きたい所に行けるので利用しやすい。
知らない時は、親切に教えて下さるから。
各窓口プレートがついているから。
行くと、たずねても答えてくれる。
係がわかりやすい。
あまり出向く用事はありませんが一年に数回行ってもきちんと対応してくれます。
親切に教えてくれるので。
利用した時に問題なかったから。
何度か行くうちなれました。
案内表示がわかりやすい。
目的が決ってるからわかりやすい。
よく行く窓口はわかりませんが二階はあまり行く事がなくわかりません。一階は窓口の標示も大きい字でわかりやすいと思います。
親切に対応してくれている。
毎年確定申告でお世話になっている。
職員の方は丁寧に教えて下さるのでわかりやすい。
いつも利用している所は、玄関からすぐなのでわかりやすい。
支所の対応は丁寧。
良い対応をうけています。
初めて行ってもそれほど迷わなかったの。

◆そう感じない理由

問 63③ そう感じない理由
先日転入手続を行ったが、年齢に応じた、窓口の案内があってもよいのではないか。(66才なので転入の他に行く窓口があった)愛想が悪い。
あまり親切さを感じられない。空気が重たい。活気がない。
対応の悪い方がいたりする。
リアル窓口は無くても良いです。
節電はわかるが雰囲気が暗い。通路がせまい。
分かりづらかった。
まず雰囲気がぐらい。電気明るくしてもいいと思う。
人によっては対応が不親切である。
案内板を見たり聞いたりしています。
前迷ったことがある。でも声をかけて下さった方がいました。
役場の人の対応は余り良くないと思います。困っていても声をかけてくれる様な職員も居ない感じです。

問 63③ そう感じない理由

人によるのですが、気持ちのいい対応をしてくれる人もいれば、全く表情も変えない人もいます。役場の中の雰囲気は暗い。

利用する機会がないので。

窓口の看板がみんな同じ高さなのでその場に行かないとわからないのでちょっと不便を感じる。

親近感が得られる対応を。

通路がせまく、わかりづらくなっている。空スペースを利用し、課を上に移動するなど広い空間をつくるべし。

雰囲気が良くない課があったり、わからなくて聞いているのに無愛想な対応されると利用したくありません。

庁舎1階の窓口を一目で目的の課が分かる様に配列してはどうか。

昔よりはましになったが今でも自分のためだけにしか働いていない方がたくさんいます。地方から帰ってくると役場からまず閉鎖的な町だと改めて実感します。

全体図がわかりにくい。

雇用証明をもらいにいったがどの窓口かわからなかった。他の窓口で聞いてやっとわかった。

係の人が奥に入っていて中々出てきてくれない。

福祉課の隣の課がわかりづらい。

物が多すぎてゴチャゴチャしているイメージがある。

ほとんど利用していないので。

うす暗い感じがするから。